
Родился в 1955 году в г. Ка�
линиграде Московской облас�
ти, закончил МВТУ им. Бау�
мана, по специальности ин�
женер�механик жидкостных
ракетных двигателей. После
работы научным сотрудни�
ком ЦУПа, был музыкальным
редактором в театрах наше�
го города и Москвы, писал му�
зыку к спектаклям. С 1991 по
1993 гг. был руководителем
радио "Демос". В 1993 году на�
чал создавать городское те�
левидение. С 1994 года явля�
ется главным редактором
телевидения "Подлипки".

САМОЙЛОВ
Игорь Дмитриевич

Главный редактор телевидения "Подлипки"

На какую аудиторию рассчитано телевидение "Подлипки":
на домохозяек, школьников, бизнесменов или кого�то еще?

Наше телевидение рассчитано на всех горожан. Иногда прихо�
дится слышать отзывы о нем от тех людей, которые, казалось бы, ме�
стное телевидение не смотрят вообще. Получается, что телевидение
"Подлипки" смотрят  жители нашего города независимо от их про�
фессий, возраста и политических взглядов.

Звонят ли к вам в редакцию телезрители со своими замеча�
ниями, предложениями, вопросами?

Получилось так, что мы создали себе имидж некой недоступнос�
ти, поэтому звонков к нам поступает не так уж и много. Это, вероят�
но, связано с тем, что для большинства людей телевидение � это не�
что особенное (ведь если зрителю не нравится какая�нибудь переда�
ча на центральном телеканале, он не поедет туда и не будет звонить,
чтобы высказывать свое недовольство). Кроме того, раньше редак�
ция располагалась на территории ЦУПа, и к нам пройти было не так�
то просто. Думаю, что сейчас, с переездом в новое здание, эта ситуа�
ция несколько изменится. 

Кстати, с чем был  связан ваш переезд?
В Подмосковье существует около 70 телекомпаний. В городе с

космическим статусом должно быть соответствующее, достойное те�
левидение. И для нас переезд в новое здание � не цель, а средство со�
вершенствования телепрограммы, возможность сделать его более
масштабным. Потому что для создания даже небольшой передачи
требуются усилия большого количества сотрудников, привлечение
сложной аппаратуры и, конечно же, просторное помещение. А мы
планируем создание новых интересных передач. 

Как показали опросы общественного мнения, главная задача
местного телевидения � городские новости. Согласно тем же оп�
росам, из тех, кому доступно местное телевидение, 92%  людей
смотрят его тогда, когда находятся дома. Это очень высокая циф�
ра, и ни один центральный канал такого рейтинга не имеет. Пони�
мая важность местного телевидения для города, администрация
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2000на 1 год � 38 руб. 40 коп.
на 6 месяцев � 19 руб. 20 коп.
на 3 месяца � 9 руб. 60 коп.
на 1 месяц � 3 руб. 20 коп.

Инспекция МНС РФ г. Королева доводит до Вашего сведения, что с 1 января

2000 года налоговая отчетность, для которой предусмотрены требования по исполь�

зованию в ней персональных данных физических лиц, должна представляться с ука�

занием ИНН физического лица.

Для обеспечения присвоения ИНН сотрудникам предприятий Вам необходимо

получить образец бланка «Заявление физического лица о выдаче ему свидетель%

ства о постановке на учет в налоговый орган по месту жительства».

За бланками заявлений обращаться в инспекцию МНС РФ по г. Королева, ул. Ки�

рова, д. 6в, ком. 216, контактный телефон 516%88%37.

На днях члены Правительства Московской области провели совместное заседа�

ние с Президиумом Московского областного Совета ветеранов войны и труда, пред�

седателями местных Советов ветеранов. Обсуждались вопросы подготовки к 55�й го�

довщине Победы в Великой Отечественной войне. До юбилея Дня Победы осталось

полгода. Уже намечено много праздничных мероприятий. Пройдёт парад Победы,

участники войны и трудового фронта будут награждены памятными знаками. Важно

завершить ко дню Победы издание областной книги памяти. Губернатор твёрдо по�

обещал, что выделит на это средства из бюджета. Разговор на встрече вышел за рам�

ки подготовки к юбилею. Затрагивались и насущные проблемы ветеранов.

� Очень важно, � сказал председатель Совета ветеранов нашего города Василий

Васильевич Курбатов, � чтобы забота о ветеранах была постоянной, а не от праздни�

ка к празднику. Людей волнуют вопросы здравоохранения, предоставления жилья,

жилищно�коммунальные реформы. Участникам войны сегодня по 70�80 лет, для мно�

гих из них этот День Победы может стать последним.

Улучшению условий жизни инвалидов и участников войны

посвящён раздел программы, подготовленной к юбилею. Наме�

чено, в частности, предоставлять ветеранам скидки на оп�

лату услуг связи, провести работы по улучшению ус�

ловий и качества лечения в областном госпитале.

Анатолий Тяжлов выступил за то, чтобы Закон о вете�

ранах выполнялся в Московской области на 100 про�

центов.

Актёры, декорации, сцена, зрители… Всё это � театр. Детский театр�студия

"Пёстрая компания" школы №6 представила 16 ноября спектакль "Гадкий утё�

нок". Эмоции переполняли зрительный зал, и спектакль смотрелся на одном ды�

хании. Актёры, к слову сказать, всего лишь шестиклассники, играли великолеп�

но, вызывая трогательное участие к судьбе героев. Стоит заметить, что ребята

получили диплом 1 степени на областном фестивале театральных коллективов

"Театральная завалинка�99" за представленный спектакль. По�

лина Вальская, игравшая одну из главных ролей, была от�

крытием фестиваля и получила грамоту за лучшую жен�

скую и детскую роль. Отлично играли и Илья Бурдуков, и

Майя Кучумова, также получившие грамоты. А режиссёром�

постановщиком спектакля "Гадкий утёнок" была Зинаида

Васильевна Плетнёва, которая является преподавателем школьной те�

атральной студии.

Инспекция МНС РФ г.Королев напоминает, что в соответствии с приказом Гос�

налогслужбы РФ №ГБ%3%12/309 от 27 ноября 1998 года информационные письма

о постановке на учет налогоплательщика организации и налогоплательщика физиче�

ского лица, занимающегося предпринимательской деятельностью, недействитель%

ны с 31 декабря 1999 года и подлежат обмену на Свидетельство о постановке на

учет. До начала 2000 года осталось два месяца. Несвоевременное получение Свиде�

тельства о постановке на учет может привести к тому, что с началом 2000 года нало�

гоплательщики не смогут открывать банковские счета, не смогут получать грузы, по�

ступающие через таможни.

Замена информационных писем на Свидетельства о постановке на учет произ�

водится в Инспекции МНС РФ по г.Королева, ул.Кирова, д.6в, к.203, к.217. Контакт%

ный телефон: 516%87%33 516%88%37.

По мнению специалистов, ни один регион России подобными успехами похва�

стать не может. Проблема протезирования инвалидов решена в Подмосковье сто�

процентно и, надо надеяться, окончательно. Знаете ли вы о том, что ЗАО "Инкар" из

нашего города производит уникальные активные коляски для молодых инвалидов �

именно для молодых, подвижных и спортивных? А РКК "Энергия", опять же наша,

разрабатывает комплектующие детали для протезов, которые идут нарасхват не

только в России, но и за рубежом …

Совсем недавно проблема протезирования стояла весьма остро. Подмосков�

ные инвалиды ездили за тридевять земель, томились в очередях ортопедических

фабрик. У московского региона не было сил обеспечить всех нуждающихся са�

мостоятельно. Теперь есть! Сейчас в области работает 12 предприятий по изго�

товлению технических средств реабилитации инвалидов.

Главное, грамотно использовать потенциал предприятий.

Этому и был посвящен семинар, проведённый Комитетом

социальной защиты области. Продукция, выпускаемая в

Королёве, была представлена фирмами "Инкар", "Орто�

Космос", и "Химмаш". Качество на уровне современных

требований, возможности огромные плюс желание ра�

ботать и усовершенствовать продукцию.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ, 
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ВВ
истории челове�

чества едва ли

можно насчитать

более двухсот

дней без войны.

И всегда воюющим сторонам хоте�

лось достать противника по воз�

можности издалека и при этом ос�

новательно его напугать. Лучшие

умы человечества получали заказ:

придумать такую "махину", чтобы

могла забросить как можно боль�

шую тяжесть на сколько возможно

дальнее расстояние, да чтобы эта

тяжесть была как можно страшнее

и опаснее. И сейчас трудно уже во�

образить, какими были предки со�

временных "стальных машин, где

дышит интеграл"...

Самые древние пороховые ра�

кеты, изготовленные из бамбука,

служили китайским императорам

для праздничных фейерверков.

Но вот в XVI веке некий безвест�

ный запорожский казак додумал�

ся до боевых ракет. Войско крым�

ского хана было деморализовано

видом огненных стрел, которые с

жутким шипением влетели из ря�

дов противника и, падая, поджига�

ли сухую степную траву. Бесст�

рашные воины хана отступили, не

приняв сражения, а ликующие за�

порожцы, победно крутя усы, при�

нимали богатые дары и уверения

в вечной дружбе... 

Англичане познакомились с

боевыми ракетами в Индии, когда

в 1799 году восставшие индусы

встретили завоевателей "огненны�

ми змеями". Через два года боевые

ракеты уже были на вооружении

английской армии. В России ра�

кеты стали делать при Петре I, но

всерьёз этим занялись в XIX веке.

Уже в 1834 году на Неве прошли

успешные испытания первой в

мире подводной лодки, стреляю�

щей ракетами из�под воды.

(продолжение на стр. 7)

города, мэр, городской Совет депутатов оказывают мощную под�
держку телевидению "Подлипки". Надо заметить, что сейчас горо�
дом руководят люди, составляющие  единую, сильную команду, ко�
торая работает на созидание. В истории города не было аналогов та�
кого руководства. И дай Бог, чтобы в будущем такое управление го�
родом сохранилось. Горожане видят, что, несмотря на экономичес�
кие и политические кризисы в стране, за последние годы город
очень преобразился в лучшую сторону. И неслучайно то, что имен�
но в этот период, у города появилось своя телестудия.

По какому каналу можно смотреть телевидение "Подлипки"?
Нас можно смотреть по 10�му частотному каналу. О том, как на�

строиться на наше телевидение, можно узнать в МП "Каскад". Наши
программы могут смотреть жители улиц от проспекта Космонавтов
до Силикатной. Сюда входит и Костинский район. Сейчас нашими
зрителями станут жители домов 1,3,5 на  проспекте Королёва и до�
мов, находящихся в так называемых затененных зонах проспекта.
Советом депутатов утверждено подключение нечетной стороны про�
спекта Космонавтов до улицы Горького. Общее количество наших
абонентов около 30 тысяч.

Что касается расписания передач телевидения "Подлипки", то
его можно прочитать в нашей телегазете, которая транслируется в
свободное от фильмов и передач время, после городских новостей с
15.30 до 17.30 и с 19 до 19.30 каждый день. Возможно, со временем мы
будем публиковать расписание наших передач в местной прессе.

Откуда сотрудники вашего телевидения узнают городские но�
вости, свежие сплетни и т.д.?

Сплетни мы узнаем оттуда, откуда и все � от других людей. Есть
и свои профессиональные секреты добывания информации. Есть на�
родный пейджер, номер которого мы сообщаем в телегазете и по ко�
торому тоже получаем информацию.

Вообще информацию утаивать не выгодно. Уже приходилось
сталкиваться с таким явлением, когда какое�то неприятное событие
замалчивалось, считалось, что о плохом говорить не нужно. А потом
какая�нибудь желтая газетка давала эту информацию настолько иска�
женной, что от правды в ней мало что оставалось. А потом начинались
оправдывания, а оправдывания � это уже проигрыш. 

Сколько существует городской телеканал, всё время туда тре�
буются новые сотрудники: то журналисты, то операторы… С чем
это связано?

Идет нормальный рабочий процесс. Сейчас, с переездом в новое
здание, мы готовим выпуск около десятка новых программ, для этого
нужны сотрудники. У нас очень высокие требования к операторам
(кстати, на нашем телевидении работают операторы высокого класса.
Из всех подмосковных телестудий такие есть только у нас). Если жур�
налист, работая у нас, научился чему�то новому, то для него совершен�
но естественным будет переход на центральное телевидение, это будет
новая ступень его профессионального совершенствования.

Какими качествами должен обладать сотрудник телевидения
"Подлипки"?

Помимо профессиональных качеств для меня важны личные ка�
чества сотрудника: чтобы на него можно было положиться, чтобы он
не подвел в решающий момент. Важна надежность.

На каждом телеканале есть свои фирменные передачи: ток�
шоу, различные игры и т. п. Будет ли что�то подобное в вашей
телепрограмме?

Сейчас у нас появились условия для того, чтобы делать подобные
передачи. Нужны опять же сотрудники. Например, над обычной раз�
влекательной передачей, которая состоит из разговора двух ведущих и
показа видеоклипов, работает как минимум 30 человек. Причем, при�
мерно половина из них другими передачами не занимается. Посмот�
рите титры различных ток�шоу, вы увидите, сколько народу занято в
работе над ними. У нас сейчас появилась возможность снимать пере�
дачи с большим количеством участников. Мы ведем переговоры с
фирмами, которые готовы участвовать в подобных мероприятиях:
кто�то сможет делать интерьер, кто�то обеспечит подарками… Други�
ми словами, совсем скоро телевидение "Подлипки" порадует своих
зрителей чем�то новым и интересным.

Администрация 

ТВ «Подлипки» 745�83�70

Съёмочная группа 512�96�00

Пейджер 974�01�11

аб.  77348

ВВ
суде разреша�

ются людские

проблемы и бе�

ды. Своим ре�

шением судья

может навсегда перечеркнуть

жизнь человека, а может защитить

его честь и достоинство. Столь от�

ветственная профессия, обязыва�

ет судью строго следовать букве

закона. Так что же это за профес�

сия � судья? Я встретилась с пред�

седателем королёвского феде�

рального суда Ириной Григорь�

евной Дымченко и задала ей ин�

тересующие меня вопросы.

В чём же заключается про�

фессия судьи?

Она заключается в рассмотре�

нии уголовных, гражданских, ад�

министративных дел. Что такое

уголовное дело, знают, наверное,

все. Когда совершается преступ�

ление, в милицию подаётся заяв�

ление, затем расследование ведет

прокуратура или милиция, и толь�

ко после этого дело направляется

в суд. И только суд может решить,

виновен человек или нет. Суд ра�

ботает в составе двух народных

председателей и судьи. 

Существует ли в нашем горо�

де суд присяжных? Какие функ�

ции он выполняет?

В Королёве нет такой практи�

ки. Суд при�

сяжных введён

в России в ка�

честве экспе�

римента и дей�

ствует только

в нескольких

областях. По

системе суда

присяжных ра�

ботает Мос�

ковский обла�

стной суд. Рас�

смотрение уго�

ловных дел дан�

ным судом про�

исходит следую�

щим образом.

Собираются лю�

ди в составе 12

человек, совер�

шенно не связан�

ные с юриспру�

денцией. Они слушают дело и вы�

носят свой вердикт. После этого

судья назначает наказание. Суд

присяжных считается наиболее де�

мократичным.

Испытывали вы когда�ни�

будь противоречие между эмоци�

ями или жизненными принципа�

ми и законом?

Конечно. Ведь закон � это бук�

ва. Не было бы никаких противо�

речий, если бы судья был челове�

ком, лишённым всяческих эмо�

ций. Но в таком случае его функ�

ции выполнял бы компьютер, раз�

личная оргтехника. Можно было

просто заложить информацию в

компьютер, а техника выдала бы

решение.

Всегда ли подследственные

осознают свою вину? 

Как правило, в суд направля�

ются дела, где имеются доказа�

тельства вины человека, но если у

судьи есть сомнения в его винов�

ности, уголовное дело направля�

ется на дополнительное расследо�

вание. Но в большинстве случаев,

вина бывает доказана и убеди�

тельна.

Считается, что судья – муж�

ская профессия. А как считаете

вы? Ваша семья относится с по�

ниманием к ва�

шей профес�

сии?

Я могу ска�

зать, что жен�

щин�судей го�

раздо больше,

чем мужчин.

Может, раньше

судьями были

в основном

мужчины, но

уже давно раз�

личий нет. Эта

профессия пред�

полагает катего�

ричность, но,

по�моему, мои

близкие не оби�

жаются на меня

за мой характер.

Чем Вас

привлекает ва�

ша специальность?

Профессия сложная, ответст�

венная. Ты самостоятельна, от те�

бя многое зависит. Ты должна оп�

равдать надежды людей на спра�

ведливость, несёшь ответствен�

ность за судьбу людей.

Многие ли судьи выдержива�

ют столь сложную работу?

Разумеется. Принимая во

внимание, что судьёй назначается

человек не моложе 25 лет, имею�

щий 5 лет стажа по юридической

профессии, в суд идут работать

осознанно, уже знающие специ�

фику профессии.

Влияет ли на вас поведение

подсудимого?

Конечно же, влияет. Судьи то�

же люди и бывает кого�то жалко, а

к кому�то относишься отстранённо.

Если в суд обращается кто�то

из ваших знакомых или их родст�

венников, как Вы поступаете?

В законе есть статья, в кото�

рой говорится, что если судья

прямо или косвенно заинтересо�

ван в исходе рассмотрения дела,

то он может взять самоотвод.

Недавно Управление судеб�

ного департамента Московской

области приняло решение ввести

с 1 января 2000 года институт ми�

ровых судей. В связи с этим, Ко�

ролёвский федеральный суд при�

глашает на работу юристов, жела�

ющих работать мировыми судья�

ми. Обращаться к председателю

суда Ирине Григорьевне Дым�

ченко. 

Итак, как сказал герой одного

очень известного фильма: “Наш

суд – самый гуманный суд в ми�

ре!”. А насколько справедливо это

высказывание, могут судить лишь

те, кому довелось хоть раз в жизни

пройти по «судебным коридо�

рам».

Екатерина Матвеева 

Продам 2�х комнатную квартиру. 1�й этаж, г.Королёв. 

Тел: 923%17%39, с 1000 до 1700.



НН
а улицу Уткина, что
находится в поселке
Валентиновке, по�
пал я случайно.
Проходя мимо дома

№ 14, услышал интересную, я бы да�
же сказал,  любопытную речь, доно�

сившуюся со двора. Невольно оста�
новившись, я прислушался. Говорил
женский голос.

"Дельта, убери копыта и не тяни
свои мокрые брылы. И отвали отсю�
да. Не маши хвостом, подрежу. Я все
сказала! Если не поняла, повторю
для непонятливых, но в последний
раз! А потом накажу. Когда Апрель�
ка начинает куражиться, то ей мож�
но простить по молодости, но не те�
бе, образованной умнице. Но когда
мне все это надоест, подключим То�
маса � артиста. И тогда плохо при�
дется. Искра, иди сюда…". Любопыт�
ный монолог! Если бы звучал хрип�
ловатый грубый мужской голос, ме�
ня бы на этом месте уже не было че�

рез 2�3 секунды. Но звучал голос
женский, молодой и слова произно�
сились довольно�таки нежно. Разго�
ревшееся любопытство взяло верх, и
я  решился заглянуть через невысо�
кий забор внутрь двора … и вот что я
там увидел. На  просторном дворе

гуляли лошади. А молодая красивая
женщина ухаживала за ними. Когда
я, представившись, обратился к ней
с просьбой познакомить и расска�
зать об этом интересном конном хо�
зяйстве, женщина сказала, что она
здесь лишь тренер, а хозяин нахо�
дится на манеже, куда она охотно
меня проводила. Мы по�знакоми�
лись. Конное хозяйство оказалась
школой верховой езды, а предпри�
ниматель Сергей Анатольевич Ико�
ностасов � руководитель этой шко�
лы. На дворе сыпал поддуваемый
сильным ветром мелкий сырой снег.
И потому для продолжения разгово�
ра мы прошли в дом, где у нас завя�
залась  интересная беседа.

С третьего класса Сергей стал
охотно заниматься с животными, ко�
торые находились в живом уголке
школы №1 поселка Загорянка. С
любовью изучал нравы, характеры и
особенности "братьев наших мень�
ших". Это и предрешило дальней�
шую судьбу Сергея: после оконча�
ния школы  поступил учиться в
Сходненский техникум на специ�
альность "Охотовед � зверовод".
Долгое время Сергей знал о лошади
лишь  то, что спереди она � кусается,
а сзади � лягается. Впервые он заин�
тересовался лошадьми в Театре зве�
рей им. В. Л. Дурова, ему пришлось
ехать в Прибалтику за клиперами:
это такая порода лошадей, среднее
между пони и обычной лошадью.
Двое суток в дороге с лошадьми в
корне изменили дальнейшую жизнь
Сергея: он просто влюбился в них и
теперь уже не мог представить даль�

нейшую свою жизнь без этих живот�
ных!

В Театре зверей зоотехник Сер�
гей  Иконостасов работал со многи�
ми животными: от мышей и страу�
сов до обезьян и слонов. Но теперь
Сергей смотрел на лошадей не как
на представителей семейства непар�
нокопытных млекопитающих, а как
на умных, красивых животных, в ко�
торых есть нечто такое, от чего у че�
ловека теплеет сердце. Но его изме�
нившееся отношение директор Теа�
тра Наталья Юрьевна Дурова не по�
няла и не согласилась с переходом
на работу с лошадьми. Тогда он
ушел из Театра.

Шел тернистым путем. Работал

даже преподавателем по коневодст�
ву в королевской гимназии № 18.
Был тогда 1989 год, время развития
кооперативного движения. При
под�держке комсомольского моло�
дежного творческого объединения
"Импульс" г. Королева Иконостасов
смог купить вначале одну, затем
вторую лошадь, и дело тронулось с
места. Но с лошадьми работать не�
выгодно � они не приносят прибы�
ли. Конное хозяйство убыточное.
Дальнейшие отношения на этой
почве с КМТО "Импульс" не сло�
жились. И покрывавший затем рас�
ходы Щелковский молодежный
Фонд социальной защиты тоже от
них отказался.

И тогда Иконостасов из любви к
лошадям принял единственно пра�
вильное решение: стать предприни�
мателем. Выкупил всех четырех ло�
шадей, уменьшил штат, а сам стал

директором, тренером, конюхом, ко�
валем, снабженцем… Помогали вы�
жить  люди, которые приезжали по�
кататься на лошадях со всей округи
и профессиональные спортсмены и
тренеры из Москвы. Школа продол�
жила свою работу и по�прежнему
привлекала большое количество
подростков и детей. Осваивая азы
верховой езды, они получали пер�
вые представления о лошадях. Тоже
влюблялись в них и частенько опре�
деляли здесь свою дальнейшую жиз�
ненную  стезю. Так, например, про�
изошло с Наташей � она поступила
учиться в Волоколамский совхоз�
техникум. А Кира перевелась с хи�
мического факультета в сельскохо�
зяйственную академию на отделе�
ние "Коневодство". Девочки решили
дальнейшую жизнь посвятить свое�
му любимому делу. 

Трудное экономическое поло�

жение в стране сказалось и на школе
верховой езды � школе не хватает
средств для содержания лошадей.
Гораздо меньше стало детей учиться
верхо�вой езде. Нет денег у родите�
лей. Школа существует за счет ос�
тавшихся накоплений и большой
любви энтузиастов, которые по�
прежнему активно посещают школу
и работают с ло�шадьми практичес�
ки бесплатно.

Сегодня школу верховой езды
посещают около 20 подростков. В
случае, если она закроется, то они,
возможно, будут вынуждены прово�
дить свое свободное время в подъез�
дах и подвалах. Над этим стоит заду�
маться.

Сергей Анатольевич надеется,
что школа верховой езды переживёт
и этот нелегкий период. Доброе, по�
лезное людям дело не должно уме�
реть. И если кого�то заинтересовал

этот материал, то откликнитесь на
просьбу школы и помогите ей ре�
шить положительно вопрос, навис�
ший над школой: быть или ... Будем
надеяться на хорошее. А время пока�
жет.

Петр Багров

ЗЗ апад разыгрывает “чечен�
скую карту” в преддверии

саммита ОБСЕ в Стамбуле

Запад, с одной стороны, крити�
кует Москву за нежелание начать
политический процесс урегулиро�
вания в Чечне, а с другой, под влия�
нием распространившихся в Моск�
ве слухов опасается, что российские
генералы могут выйти из�под поли�
тического контроля и начать собст�
венную игру с непредсказуемыми
последствиями.

Во всяком случае, именно так
ставит вопрос влиятельная британ�
ская газета “Телеграф”. Как отмеча�
ет её московский корреспондент,
“русские генералы отняли у Кремля
контроль за войной в Чечне и шан�
тажируют политиков угрозами мас�
совых отставок в случае получения
приказа остановить наступление ар�
мии”.

В качестве подтверждения при�
водятся слова командующего запад�
ной группировкой федеральных сил
в Чечне генерала Владимира Шама�
нова о том, что если приказ посту�
пит, то он “не будет служить в такой
армии, сорвет свои погоны и пойдет
заниматься чем�то на гражданке”.

Конечно, если будет принято
решение о прекращении операции
против боевиков в Чечне, армию на�
верняка покинут отдельные стар�
шие офицеры и генералы, причем
далеко не самые худшие. Однако
позиция, демонстрируемая частью
генералитета, как полагают некото�
рые эксперты, не будет иметь серь�
езных последствий для вооружен�
ных сил и страны в целом.

Именно так ставит вопрос ми�
нистр обороны России маршал
Игорь Сергеев. В эксклюзивном ин�
тервью “Интрефаксу” он заявил, что
не испытывает никакого беспо�
койства по поводу возможных не�
санкционированных действий гене�
ралитета.

Комментируя резкое высказы�
вание В. Шаманова о готовности ос�
тавить военную службу, маршал от�
метил, что  генерал “подчиняется
министру обороны”. “Он (Шама�
нов) подчиняется, управляется и
будет управляться”, � подчеркнул
Сергеев.

Источники “Интерфакса” не от�
рицают, что многие военные обес�
покоены возможным прекращением
боевых действий в Чечне. Они по�
мнят позор, которым для армии
обернулась прошлая кампания –
около 20 тысяч убитых и раненых
военнослужащих, а в итоге Хаса�
вюртский мир с Грозным, который
был больше похож не поражение.

Оценивая ход операции феде�
ралов в Чечне и её дальнейшие пер�
спективы, следует иметь в виду три
момента.

Во�первых, в зоне боевых дей�
ствий на Кавказе выпал снег, и это
неминуемо скажется на темпах
проведения антитеррористической
операции в Чечне. Во�вторых, как
признают сами военные, боевики
пока по сути уклоняются от лобо�
вого столкновения с федералами.
По�видимому, этим во многом объ�
ясняется относительно небольшое
число жертв среди солдат и офице�
ров Минобороны и МВД России.
Но очевидно, что боевики не могут

отступать до бесконечности и гото�
вы к решительному сопротивле�
нию в ключевых точках – в Гроз�
ном, Бамуте, на подступах к юж�
ным горным районам. Широкомас�
штабные боевые действия немину�
емы, как неминуемы и  новые
жертвы с обеих сторон. Наконец,
в�третьих, большую роль может
сыграть реакция за рубежом по по�
воду Чечни. Судя по всему, Запад
намерен дать России бой в Стам�
буле на саммите ОБСЕ 18�19 нояб�
ря. Об этом свидетельствует, в ча�
стности, достаточно скандальное
заявление главы французского
МИД Юбера Ведрина о том, что
страны Запада намерены в Стам�
буле оказать скоординированное
давление на Москву в связи с опе�
рацией в Чечне.

Пока же официальный пред�
ставитель МИД РФ Владимир Рах�
манин категорически возразил про�
тив того, чтобы ситуация в Чечне
выносилась в качестве центрально�
го вопроса на обсуждение предстоя�
щего в ноябре саммита ОБСЕ в
Стамбуле.

КК амдессю уходит, МВФ и
Россия остаются

Предстоящий уход Мишеля
Камдессю с поста главы МВФ окон�
чательно завершает эпоху, хотя и
непростых, но всё же особых отно�
шений между Россией и Фондом.

Возглавляющий Фонд уже бо�
лее 13 лет М. Камдессю стоял у ис�
токов российских реформ, хорошо
знал первых российских реформа�
торов и искренне верил в демокра�
тическое будущее страны. В его ли�
це Россия потеряла вполне искрен�
него друга.

По словам экс�министра фи�
нансов Михаила Задорнова, М.
Камдессю знал ситуацию в России
и имел долгую историю отношений
с нашей страной, личную вовлечен�
ность и, значит, определенные лич�
ные обязательства перед Россией.
“О его отставке мы можем говорить
только с сожалением”, � сказал он.

Не секрет, что у М. Камдессю
давно возникли определенные тре�
ния с главным акционером Фонда –
США. Возможно, в последнее время
давление Минфина США стало
слишком сильным. Видимо, такое
положение вещей Камдессю не уст�
раивало.

Один из главных критиков дея�
тельности МВФ профессор Гар�
вардского института Джеффри
Сакс уже заявил, что отставка Кам�
дессю дает МВФ шанс на обновле�
ние. По его мнению, амбиции Фон�
да сейчас завышены, а количество
финансируемых программ не под�
дается контролю.

Таким образом, сторонники от�
ставки М. Камдессю ожидают, что
на его место придет молодой, актив�
ный реформатор, который сможет
преобразовать огромную структуру
и определить стратегию её развития
в будущем веке.

Наиболее вероятным претен�
дентом на пост главы МВФ, по мне�
нию наблюдателей, является ны�
нешний министр финансов Велико�
британии Гордон Браун – человек
молодой и энергичный. Его отноше�
ние к России наблюдатели характе�
ризуют как нейтральное. И если об�
щее отношение к России на Западе
не изменится, а Москва потеряет со�
юзника в руководстве Фонда, то в
будущем вполне возможно похоло�
дание между Россией и МВФ. Од�

нако, если учесть намерение РФ со�
кратить в перспективе объемы за�
имствований от международных
финансовых организаций, это не
стоит однозначно рассматривать
как пессимистический сценарий.

ВВ Кремле озабочены тем, что
новая Дума не утвердит Пу�

тина премьером

Российская политическая эли�
та, размявшись в еще по сути не
начавшейся кампании по выборам
в Думу, похоже, начинает задумы�
ваться о главном – подготовке к
президентской гонке. Многие вос�
принимают предстоящие в декаб�
ре парламентские выборы лишь
как пробу сил перед грядущими
летом 2000 года президентскими
выборами.

В пятницу премьер Владимир
Путин подтвердил то, в чем в об�
щем�то никто и не сомневался: он
заявил, что от своих слов не отказы�
вается и будет бороться за прези�
дентское кресло летом 2000 года.

При этом Путин счел нужным
опровергнуть сообщения о намере�
нии создать в правительстве свой
предвыборный штаб. Это, впрочем,
не означает, что штаба не будет во�
все. Только располагаться он, судя
по всему, будет не в правительстве,
а, например, в Кремле, точнее на
Cтарой площади.

По информации источников
“Интерфакса” в российском Белом
доме, предполагается, что в работе
штаба будут участвовать люди
Кремля: Валентин Юмашев, Татья�
на Дьяченко, Игорь Шабдурасулов,
Джахан Поллыева, Владислав Сур�
ков, Ксения Пономарева. Ожидает�
ся, что одной из ключевых фигур в
штабе будет нынешняя правая рука
премьера в Белом доме – руководи�
тель аппарата правительства Дмит�
рий Козак, который на время рабо�
ты в этой структуре возьмет отпуск.

Под президентскую кампанию
премьера уже сейчас начинают вы�
страиваться политики. 

О готовности поддержать на
президентских выборах Путина за�

явил в пятницу один из лидеров Со�
юза правых сил экс�премьер Сергей
Кириенко. Ранее в той или иной
форме за избрание президентом ны�
нешнего главы кабинета высказыва�
лись известный предприниматель и
политик Борис Березовский и пред�
седатель  правления РАО “ЕЭС
России” Анатолий Чубайс, возглав�
лявший предвыборный штаб Бори�
са Ельцина в 1996 году.

Судя по различным опросам об�
щественного мнения, меняется в
сторону увеличения и президент�
ский рейтинг Путина. Аналитики
склонны объяснять это жесткой по�
зицией премьера по Чечне, его ре�
шимостью довести борьбу с терро�
ристами до конца. К слову, эта пози�
ция практически гарантирует Пути�
ну�кандидату поддержку военных.

Примечательны в этой связи
два заявления. Одно – командую�
щего западной группировкой феде�
ральных сил в Чечне генерала Вла�
димира Шаманова, пообещавшего
сорвать с себя погоны в случае при�
каза остановить антитеррористиче�
скую операцию. Тогда же Шаманов
заявил, что пойдет за Путиным до
конца.

Второе заявление сделал Чу�
байс, адресовав его лидеру “Яблока”
Григорию Явлинскому. Чубайс на�
звал его предателем. На самом деле
в том, что касается Чечни, “Яблоко”
– исключение. Все остальные поли�
тические силы страны, включая по�
тенциальных противников Путина
на президентских выборах – лидера
КПРФ Геннадия Зюганова и лидера
блока “Отечество – Вся Россия” Ев�
гения Примакова – поддерживают
действия правительства на Север�
ном Кавказе и выступают против
его отставки.

Действительно, если ОВР и
КПРФ получат больше половины
мест в будущей Думе (а то и две тре�
ти), то они смогут блокировать любые
инициативы Кремля. Поэтому можно
ожидать, что в ближайшее время
Кремль постарается сделать макси�
мум возможного для упрочения пози�
ций премьера и ослабления  его оппо�
нентов, прежде всего, ОВР.

ééé "îËÎËÌ åÂ‰"
ùÚÓ ÔÓÙÂÒÒËÓÌ‡Î¸Ì‡fl ÒÚÓÏ‡ÚÓÎÓ„Ë˜ÂÒÍ‡fl ÔÓÏÓ˘¸:
- ÔÓÙËÎ‡ÍÚËÍ‡
- ÎÂ˜ÂÌËÂ
- ÔÓÚÂÁËÓ‚‡ÌËÂ.
É‡‡ÌÚËfl Ì‡ ‚ÒÂ ‚Ë‰˚ ÛÒÎÛ„. ëÍË‰ÍË ÔÂÌÒËÓÌÂ‡Ï Û˜‡ÒÚÌËÍ‡Ï ÇéÇ.
Ä‰ÂÒ: ÛÎ.ä.å‡ÍÒ‡, 1«Ä», ÑÓÏ  ·˚Ú‡,  Í.150, ÚÂÎ.516-53-03, ëñ «ÇÓÁÓÊ‰ÂÌËÂ»,
ÚÂÎ. ‚ „.û·ËÎÂÈÌÓÏ  515-95-29.



ММ
ой любимый
герой Козьма
Прутков од�
нажды сказал:
“Ногти и воло�

сы даны человеку для того,
чтобы доставить ему постоян�
ное, но легкое занятие”. Оно и
правда. Ухаживать за волоса�
ми необходимо постоянно, а
не раз от разу. Поскольку все
хотят, чтобы их волосы были
блестящими, красивыми,
шелковистыми, неплохо вос�
пользоваться моими совета�
ми, тем более, они будут ка�
саться людей с проблемными
волосами.

Если на вашей голове по�
селилась перхоть, и вы никак
не можете с нею справиться,

то, возможно, вы неправильно
подобрали шампунь. Попро�
буйте одно из разрекламиро�
ванных средств и мойте голову
не реже трех раз в неделю. Спе�
циальные шампуни включают
в себя соединения цинка, кото�
рые не дают размножаться ми�
кроорганизмам, вызывающим
перхоть. А если кожа шелу�
шится не только на голове, но и
на бровях, то причина кроется,

с к о р е е
всего, в
п о в ы �
ш е н н о й
чувстви�
тельнос�
ти к оп�
ределен�

ным продуктам, ча�
ще всего  молочным.
Попробуйте исклю�
чить их из рациона.

А если вы не
привыкли тратить
большие деньги на
косметические сред�
ства и предпочитае�
те использовать то,
что дарит нам при�
рода, то следующие
советы точно для

вас.
Возьмите неболь�

шую луковицу, очисти�
те её, натрите на терке, ка�
шицу заверните в марлю. Вти�
райте в кожу головы. Через
несколько часов промойте
голову. Желательно при про�
ведении таких процедур иметь
короткую стрижку. После не�
скольких луковых втираний пер�

хоть исчезнет, зуд пропадет, цвет
восстановится, а волосы укрепятся
и станут эластичными и мягкими.

Листья обыкновенной березы
тоже могут решить ваши пробле�
мы. Отваром из березовых листьев
надо мыть голову при выпадении
волос. При усиленном салоотделе�
нии, перхоти, выпадении волос ре�
комендуется после мытья головы и
подсушивании волос втереть в ко�
жу головы настой листьев крапи�
вы. Для этого одну столовую лож�
ку листьев заварите стаканом ки�
пятка, настаивайте полтора часа и
применяйте раз в неделю длитель�
ное время. Попробуйте сделать
травяной сбор. Все компоненты вы
легко купите в аптеке. Поровну
возьмите листья крапивы, листья
мать�и�мачехи и корневища аира. 6

столовых ло�
жек смеси
кипятите 10
минут в од�
ном литре во�
ды. Укутайте
на один час
п о т е п л е е .

Когда отвар остынет,
процедите его. Мойте
им голову три раза в
неделю при перхоти и
выпадении волос. Ус�
пехов вам! Будьте здо�
ровы и красивы, а уж
счастье само к вам
придёт.

Наталья Пушкинская

В XXI ВЕК БЕЗ СУЕВЕРИЙ

НН
есмотря на то, что мы
считаем себя высокоин�
теллектуальны�

ми и образованными
людьми, над нами тяго�
теет наше темное про�
шлое. И идя на экзамен, мы
не моем накануне голову,
встретив черную кошку,
плюем три раза через ле�
вое плечо и стучим три ра�
за, чтобы не сглазить. Это, как гово�
рится, общеизвестные приметы. А
вот о некоторых вы, возможно, и не
подозреваете. Я не претендую на
роль гадалки и прорицательницы и
нижеизложенное не прошу расце�
нивать как пособие для начинаю�
щих ведьм. Согласитесь, что просто
интересно знать, чему верили наши
предки, ведь всему можно найти до�
стойное объяснение. Итак,

� правая ладонь чешется к при�
были, левая – к убытку

� затылок чешется к печали
� бровь чешется к поклону, к сви�

данию, к слезам.
Чихали в старину тоже не про�

сто так. В понедельник – к подарку,
во вторник – к приезжему, в среду –
к вестям, в четверг – к похвалам, в
пятницу к свиданию, в субботу – к
исполнению желаний, в воскресе�
нье – к гостям.

Еще наших прадедов преследо�
вал звон в ушах. Если звенело в
правом ухе, то жди добрых вестей,
если звенело в левом – это к плохим
новостям.

Если, выхо�
дя из дома, за

что�нибудь заце�
пишься, значит скоро
там опять будешь.
Ну, а если в рестора�
не вы заметите в сво�
ем блюде муху, не
ругайте официанта.

По народным приметам,
попавшая в еду или питье
муха предвещает подарок.

Ну, а если вы скептиче�
ски отнеслись к моей ин�
формации, то значит вы на�

столько спокойный и хладнокров�
ный человек с твердым
нордическим характером,
что вам можно только по�
завидовать. Тьфу�тьфу�

тьфу, чтоб не сглазить!
Наталья Пушкинская

В чЕРНОБУРКЕ ИЛИ В ТЕЛО�
ГРЕЙКЕ ВСТРЕТИТЬ ЗИМУ?

ЭЭ
то, как говорится,
дело вкуса. Но ни
для кого не секрет,

что зима в России хо�
лодная и длинная. По�
этому покупка теплой
шубы – это не прихоть
и блажь, а необходи�
мость. Так как же пра�
вильно подобрать ме�
ховое изделие и не об�
жечься при этом?
�Первым делом,

смотрите на внешний
вид. Если мех тусклый
и не блестит, значит,
его выделка сомни�
тельного качества, воз�
можно, и самодельная.
Меховое пальто не
должно стоять колом – изнанка ме�
ха у качественного изделия мягкая,
эластичная. Также обратите внима�
ние на волосяной покров. Ущипни�
те несколько волосков: если они
легко отделились, то лучше не по�
купайте такую шубу. 
�Немаловажно проверить и

прочность окраски. Возьмите бе�
лую тряпочку или носовой платок,

захватите им несколько ворсинок и
потрите. Если на платке останется
след, то ваша шуба будет жутко
пачкаться, особенно в мокрую пого�
ду. И не слушайте продавца, кото�
рый будет утверждать, что эта грязь
от того, что мех обрабатывался
шлифовальной машинкой. Подоб�
ным образом можно проверить и
прочность окраски на дубленке. И
еще помните, что крашеные изде�
лия менее прочны, чем натураль�
ные.
�Теперь смотрим на качество

пошива. Для этого выворачиваем
шубу или дубленку наизнанку, про�
веряем швы. Чем их меньше, тем
изделие прочнее. Обязательно по�
крутитесь перед зеркалом, чтобы
заметить перекосы или несиммет�
ричность в изделии.
�Есть еще один момент, кото�

рый нужно учесть. Некоторые меха
сами по себе холодные  (например,
сурок, крот, суслик, горностай и
стриженые меха), поэтому для та�
кой шубы необходима прокладка из
синтепона или ватина.

И немного полезной
информации, прежде чем
вы пойдете покупать себе
шубу или шапку. Самый
теплый мех – олений. Са�
мый ноский – выдра. Са�
мый дорогой – шиншил�
ла. А самый дешевый –
кролик.
�На меховые изделия

тоже существует мода.
Итальянцы стоят на пье�
дестале законодателей
моды. В нынешнем году
на шубе не должно быть
много украшений и все�
возможных деталей. Си�

луэт любой. Ворот желательно ма�
ленький, длина по желанию. Осо�
бенно модны накладные карманы.

Меховая тема на этом не исчер�
пывается. В будущих выпусках я
обязательно расскажу, как правиль�
но ухаживать за мехом, как чистить
его и как сделать более долговеч�
ным.

Анастасия Романова

МЕДОВОЕ ИЗОБИЛИЕ

КК
ачество мёда зависит от
способа его получения.
Лучшим остаётся мёд в

сотах, но его продают немногие пче�
ловоды. Капанец
(мёд, вытекаю�
щий из откры�
тых ячеек на
сито) отличает�
ся высоким каче�
ством, но и цена
его достаточно вы�
сока. Чаще всего для
получения мёда используют прин�
цип отжима в приспособлении, на�
зываемом мёдогонкой. Не стоит
рассчитывать на ценные свойства
мёда, полученного при подогреве �
температура выше 40 градусов уби�
вает его ценные элементы. У такого
продукта от сходства с натураль�
ным остаётся лишь вкус. Ничего об�
щего с натуральным не имеет мёд,
приготовленный искусственным
путём. В его состав входят перера�
ботанные сахароза и ароматические
добавки. Для придания ему нату�
рального золотистого цвета он под�
крашивается жжёным сахаром.

Мёд ценен сам по себе как нату�
ральный продукт, но его также добав�
ляют в качестве приправы к разным
блюдам. Мёд используется в выпечке
(этим славятся арабская и азиатская
кухни), он обязательно присутствует
в рецептах турецких сладостей, гре�
ческой пастилы и популярной во
всём мире халвы. Мёдом хорошо за�
правлять сухие завтраки из овсяных
и кукурузных хлопьев, добавлять его
в различные соусы. Обращаю ваше
внимание, уважаемые читатели, что
мёд в два раза слаще сахара. Поэтому
тем, кто регулярно употребляет его
вместо сахара, надо обязательно учи�
тывать это и, соответственно, умень�
шать каждую порцию наполовину.
Необыкновенно вкусны напитки из
самого мёда. В рецептах народов ми�
ра они встречаются как в горячем, так
и в холодном виде.  И у наших далё�
ких предков в большой чести были
русские питные мёды.

Екатерина Матвеева



НН
есмотря ни

на какие

ф и н а н с о �

вые и по�

л и т и ч е с �

кие трудности в стране, четы�

ре года подряд в городе Коро�

леве проходил фестиваль

детского творчества “Город�

ские цветы”.

В 1995 году идея дирек�

тора компании “МОС – АД”

Александра Антоновича

Донцова создать в нашем

городе Фонд “Калининград

– возрождение культурных

традиций”, а затем на его ос�

нове ежегодно проводить

конкурсы детского творче�

ства при поддержки его дру�

зей – выдающихся театраль�

ных

деятелей, компо�

зиторов, артистов, а

также администрации

города, руководителей

городских предприя�

тий, организаций,

минуя все препятствия, все

же воплотилась в жизнь!

Уж нет среди нас Алек�

сандра Донцова, но дело, за�

думанное и начатое им, жи�

вет и процветает. И вот в пя�

тый раз организаторы кон�

курса детского творчества

заявили о том, что и в этом

году “Городским цветам” –

цвести! Как организуется

конкурс и как будет он про�

ходить рассказывает дирек�

тор благотворительного

культурного Фонда, глав�

ный специалист ДиДЦ Сер�

гей Александрович Виногра�

дов. 

В этом году детский

творческий конкурс “Город�

ские цветы” представлен  но�

минациями: “Музыка”,

“Фольклорное пение”, “Изо�

бразительное искусство”,

“Художественное чтение” и

“Эстрадное пение”. Добавят�

ся номинации  “Хореогра�

фический жанр” и

“Вокал –

классика”.  А также, учитывая

пожелание руководителей и

педагогов, мы  в некоторые

ранее существующие номина�

ции, как, например, “Музы�

ка”, ввели третью возрастную

группу. В этом жанре дети бу�

дут соревноваться и петь в со�

провождении “живого” инст�

румента: баяна либо форте�

пиано.… Остальные номина�

ции конкурса “Городские цве�

ты” будут проводиться так

же, как проводились и в про�

шлом году. Имея большой

опыт, накопленный за не�

сколько лет,  мы посчитали,

что вводить что�то еще новое

и менять что�либо не имеет

смысла.

Сергей Александрович,

для того, чтобы провести та�

кое большое мероприятие,

необходимы денежные сред�

ства. Как у вас обстоят дела

с финансовой стороной этого

мероприятия?

Чтобы провести этот фес�

тиваль и провести его на

должном уровне, нужны

деньги и немалые! Но мы

все�таки решаем

этот основ�

н о й

для нас организационный во�

прос и решаем положитель�

но. Так 50% расходов этого

мероприятия оплачивают уч�

редители благотворительно�

го культурного Фонда, а дру�

гие 50% оплачивают наши

спонсоры. В настоящее время

мы с ними тесно сотруднича�

ем, и есть надежда, что благо�

даря их финансовой под�

держке конкурс и в этом году

будет успешно проведен. Я с

большой благодарностью на�

зову всех тех, кто нам помо�

гает, но это будет длинный

список названий городских

предприятий и организаций,

фамилий и имен их руково�

дителей. Особую благодар�

ность за помощь в организа�

ции конкурса хотелось бы

выразить объединению “Гор�

зеленхозстрой” и лично его

руководителю Юрию  Бело�

мытцеву, а также профкому

“Звезда – Стрела”, РКК

“Энергия” и многим другим

организациям.

На календаре – середина

ноября. Уже собраны все за�

явки участников конкурса и в

городе среди учащихся школ

начались отборочные туры по

всем номинациям. Началась

трудная борьба за звание

быть лучшим. Ведь только

финалисты и лауреаты кон�

курса примут участие в пра�

здничном заключительном

гала�концерте. А чтобы стать

финалистами, потребуется

немало сил, знаний и таланта.

И потому сегодня хочется по�

желать всем ребятам, вклю�

чившимся в борьбу, прежде

всего здоровья, так необходи�

мого в эти снежные холодные

дни, и успехов! 

До встречи 

на гала�концерте!

Петр Багров

ЧЧ
то касается

а р т и л л е р и и ,

то самые ран�

ние попытки

забросать про�

тивника чем�нибудь опасным

теряются в глубине веков. Точ�

но известна лишь дата примене�

ния огромных многозарядных

луков � это было при обороне

Сиракуз в 399 году до Р.Х. Ещё

раньше работниками древней

оборонки сооружались ката�

пульты и баллисты. Они дейст�

вовали силой скрученных воло�

кон или сухожилий. Баллисты

(на Руси известные как "поро�

ки") били камнями и ядрами ве�

сом до полутонны на 200�800

метров, а катапульты (осадные

машины) перебрасывали через

стены крепостей снаряды по 150

кг на 100�400 метров. Это были

бочки с горящей смолой или

нефтью, глиняные горшки, на�

чинённые ядовитыми змеями

или скорпионами, а то и просто

нечистотами, короче, воевали не

только "огнём и мечом"...

Огнестрельное оружие было

изобретено арабами в начале

ХIV века. В Европе  пушки (от

слова "пущать") появились

практически одновременно от

Волги до Атлантики во второй

половине XIV века. Пушкари

начали соревноваться, чьё ору�

дие дальше выстрелит и потяже�

лее ядро забросит. В течение

XV�XVI веков были изобрете�

ны: в Англии � "Дарданелльская

пушка" весом 17 т, калибр 635

мм, ядро весом 304 кг; в Герма�

нии � "Бешеная Грета" весом 16

т, калибр 680 мм, ядро � 373 кг; в

России � "Царь�пушка" весом 40

т, калибр 890 мм, ядро � 800 кг. 

В 1615 г. русские пушкари

создали первые в мире нарезные

орудия. Это вывело артиллерию

на новый уровень, позволив при

том же калибре увеличить вес

снаряда вдвое, дальность � в 2,5

раза, а точность � в 5 раз. В 1941

г. на фронтах Великой Отечест�

венной войны заявили о себе ре�

активные установки залпового

огня � "Катюши", успешно пора�

жавшие противника на больших

площадях. Артиллерия во мно�

гом обеспечила победу под Ста�

линградом и в Курской битве.

Современные достижения в

ракетно�артиллерийском воору�

жении могли показаться фанта�

стическими ещё в начале ХХ ве�

ка. После двух мировых войн

человечество получило возмож�

ность прекратить соревноваться

в этой области. К сожалению,

мировая жандармерия (НАТО

со Штатами во главе) долго ещё

не позволит сделать ракетно�ар�

тиллерийское оружие достояни�

ем музеев...

Ян Коржинский

СУРОВЫЙ
БОГ ВОЙНЫ

начало на странице 2



В газете «Девять пятнад�

цать � подробно» №48, в статье

«Выборы 99: попытка прогно�

за» были допущены неточности

в таблице «Прогноз выборов в

Госдуму в декабре 1999 года».

Исправленный вариант

таблицы опубликован ниже. 

Р е д а к ц и я

приносит свои

извинения ав�

тору статьи и

читателям за

д о п у щ е н н у ю

неточность.

Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà Ìîñêîâñêèì ðåãèîíàëüíûì óïðàâëåíèåì ÊÃ ÐÔ  ïî ïå÷àòè  30  îêòÿáðÿ 1998 ã.  Ñâèäåòåëüñòâî ¹  À-5451.

� Дяденька,

вы на следующей оста�

новке выходите?

� Выхожу, не выхожу,

главное, мальчик, чтобы

ты хорошо учился.

На улице:

� Дядь, дай закурить!

� А волшебное слово?

� А в глаз?!

� Отгадай за�

гадку: маленькая, се�

ренькая, с хвостиком,

бегает по полу и пищит.

� Трактор.

� Ты знал, ты знал!

ТТ
от, кому посчастли�

вилось хоть раз по�

бывать в Питерском

музее восковых фи�

гур, остался полон

ярких и незабываемых впечатле�

ний. А сейчас, уважаемые коро�

лёвцы, вам совсем не нужно ехать

в северную столицу, чтобы во�

очию увидеть восковых героев.

Дело в том, что Питерский му�

зей восковых фигур сам приехал к

нам в город с совершенно новой

экспозицией, которая называет�

ся “Мифы и монстры”. Музей

восковых фигур на протяжении

уже 8 лет радует посетителей сво�

ими экспонатами, которых насчи�

тывается более тысячи. Между

прочим, каждая фигура требует

мастерства и профессионализма

15�20 специалистов и стоит от 2

до 10 тысяч долларов. А во време�

на Петра I  стоимость создания

восковой фигуры приравнивалась

к стоимости постройки церкви. И

тот, кто бывал в Питерском музее

восковых фигур, согласится с тем,

что его экспонаты – истинные

произведения искусства.

Ну а тот, кто с этими произведе�

ниями еще не знаком, может за чи�

сто символическую плату посетить

новую экспозицию Питерского му�

зея восковых фигур, которая рабо%

тает до 12 декабря в фойе кино%

театра “Звезда”. Профессиональ�

ные экскурсоводы подробно рас�

скажут вам о каждом мифологичес�

ком герое, представленном на вы�

ставке, от Зевса до Гарпии, и о каж�

дом монстре, от Фредди Крюгера до

странных зеленых человечков.

Кстати, особенно рекомендую

эту выставку школьникам, кото�

рые в интересной и необычной

форме познакомятся здесь с ан�

тичной мифологией. Открою вам

небольшой секрет: если в завер�

шение экспозиции вы заглянете в

маленький черный шкафчик, то

увидите там такое…!

Впрочем, не буду раскрывать

секретов заранее. Приходите са�

ми на новую выставку восковых

фигур “Мифы и монстры”, которая

работает до 12 декабря в фойе ки�

нотеатра “Звезда”. Уверяю вас, вы

не пожалеете!

Варвара Дольская

МИФЫМИФЫ
ММ

ОО
НН

СС ТТ РР ЫЫ ИИ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:

1. Опека. 5. Рядовой шах�

матного войска. 8. Бывает двер�

ной, бывает рыбий. 11. Раззява.

12. "Баранка". 13. Головоломка.

16. Вежливое отсылание "куда

подальше". 19. Чацкий: "Сюда я

больше не … !". 20. Норвеж�

ский композитор. 21. Особая

примета носорога. 22. Верхняя

шерстяная одежда. 24. Совокуп�

ность подчиненных у генерала.

25. Автомобильный завод на

Волге. 26. Звук, который при па�

дении издает мокрая тряпка. 

29. Искусство издавать краси�

вые звуки ртом. 30. Ядовитая

змея. 34. Детская послеродовая

болезнь. 37. Кресало + … =

можно прикурить. 38. Лия. 

39. Духовой музыкальный инст�

румент. 41. Пласт земли, пере�

вернутый плугом. 42. Один из

лучших футболистов за всю ис�

торию киевского "Динамо". 

43. Толпа итальянских футболь�

ных болельщиков. 44. Река,

имеющая с Волгой много обще�

го. 45. Зубовед. 48. Морская

лодка. 51. Выпечка с изюмом.

53. Первый номер в алфавитном

строю. 57. Самая душещипа�

тельная часть гитары. 60. Мел�

кий бытовой скандал. 62. Алко�

гольный напиток, который сво�

им названием просит, чтобы его

налили. 63. Слабо одухотворен�

ное лицо. 64. Лучше гор могут

быть только …. 65. Благородная

тарелка. 66. Самое "цепкое"

российское растение. 67. При�

способление, дающее возмож�

ность вдыхать воздух, а выды�

хать дым. 68. Раньше в России

он был самый главный.

ПО ВЕРТИКАЛИ:

1. Доходяга. 2. Изобрета�

тель двигателя внутреннего сго�

рания. 3. Мини�ария. 4. Место

соединения двух отдельных час�

тей. 5. Русский физиолог, соба�

чий врач. 6. Клуб английской

футбольной премьер�лиги. 

7. Капитан, о котором много пи�

сал Рафаэль Сабатини. 9. Сыр

(продается на базаре). 10. За�

лежь мудрости. 14. Свекла. 

15. Жадина�говядина. 17. Кусок

металла, любимый продавцами и

тяжелоатлетами. 18. Оникс.

23. Способ приготовления кар�

тофеля. 27. Юный морж. 28.

Церковное песнопение или про�

сто неразбериха. 31. Химичес�

кий элемент №46. 32. Она же га�

дость. 33. Самый носатый афри�

канец. 35. Вещество, которое

для тараканов хуже ядерной

войны. 36. Пешеходная дорож�

ка в деревне. 40. Там танцуют

канкан. 46. Любитель одной

женщины. 47. Орудие для охоты

на рыб. 49. Оптическое приспо�

собление, часто использовавше�

еся Шерлоком Холмсом. 50. Об�

ращение к животным семейства

кошачьих. 51. Небольшой ди�

ван. 52. Друг человека из Шот�

ландии. 54. В них разбирается

всякий водитель. 55. Органичес�

кое удобрение. 56. Представи�

тель нежити. 59. Один из госу�

дарственных языков Израиля.

61. "Заноза" у берегов Америки.

Ответы на кроссворд,

опубликованный в №49:

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:

1. Секунда. 5. Бак. 

7. "Нау". 8. Кульман. 9. Гек. 10.

Ага. 12. Тенета. 14. Рига. 16. Аг�

ро. 17. Рвач. 20. Борт. 21. Устин.

22. Блок. 24. Икар. 27. Яик. 

29. Сцена. 30. Кочан. 31. Ад.

ПО ВЕРТИКАЛИ:

1. Секатор. 2. Каланча. 

3. Немота. 4. Анна. 5. Бугай. 

6. "Кукла". 11. Гробница. 

13. Агата. 15. Герман. 18. Валик.

19. Чук. 22. Бя. 23. Око. 25. Кед.

26. Раж. 28. Ра.

    

    

 

5


